

# ときわ通信

文責；いわき市立湯本第二小学校長 小川幸一

## 子どもとの接し方を見つめ直して

### アメリカインディアンの教え

- 1 批判ばかり受けて育った子は、非難ばかりします
- 2 敵意にみちた中で育った子は、誰とでも戦います
- 3 冷やかしの受けて育った子は、はにかみ屋になります
- 4 ねたみを受けて育った子は、いつも悪いことをしているような気持ちになります
- 5 心が寛大な人の中で育った子は、がまん強くなります
- 6 はげましを受けて育った子は、自信を持ちます
- 7 褒められる中で育った子は、いつも感謝することを知ります
- 8 公明正大な中で育った子は、正義心を持ちます
- 9 思いやりのある中で育った子は、信仰心を持ちます
- 10 人に認めてもらえる中で育った子は、自分を大事にします
- 11 仲間の愛の中で育った子は、世界に愛を見つけます

ある日、私が見たショッキングな光景を紹介します。それは、ある食堂でのことです。両親と子ども(中学生と小学生)の4人家族が料理の注文をして料理が来るのを待っている時のこと、両親と中学生はスマホでメール操作か何かの検索、小学生は携帯型のテレビゲームをしています。それぞれが自分の世界に入り、夢中です。会話は一切ありませんでした。唯一の会話は、「どれにする?」「おいしかった?」「終わった?じゃあ帰ろう」。

皆さんは、このような光景から何を感じるでしょうか。食事は、同じものを食べることを通して家族の絆が深まる時。つくづく残念です。

アイフォンの発明で世界的に情報革命を起こしたアップル社のスティーブ・ジョブ氏は、「私の子ども達は、アイフォンをまだ使ったことがないのです。私は子ども達のハイテク利用を好ましく思っていないのです。」と話し、食

事の時には一切の情報機器をつけず、家族の会話を楽しんでいるとのこと。また、勉強の時もコンピュータで調べることはさせず、図書館で資料を集めさせたり、実際に体験させたり、自分の五感を通して学ばせているとのこと。

上の資料は、先日行われた子育て講座の時に配布したもので、加藤諦三著『アメリカインディアンの教え』という本に書かれているものです。それぞれの文章を「親が〇〇すると、子どもは〇〇になります」と変えて読むと、ドキッとします。いつもこれを読むたびに、わが子への接し方を反省させられます。どなたでも、自分の子どもが生まれた時には、「元気で素直な子になってほしい」などと人としてごく自然な願いをお持ちになったと思います。しかし、単なるかわいい赤ちゃんだったわが子が、歩くことができ、ことばを知り、いろいろなことに興味を持って動き回るまでに成長すると、親が子どもの成長についていけず、また、親も仕事などで忙しくなり、いつしか親中心の考え方の接し方になっていきがちです。不思議なもので、(自分の子どもに限ったことかもしれませんが)親の考え方、行動の仕方に子どもは本当によく似てきます。親の一举一動が、まさしく子どもの鏡となります。私達教師も含め、子どもと接するときには襟を正し、子どもの将来を見据えて接していきたいと思うこの頃です。

### 「1週間チャレンジシート(10月)」の様子から

学年	1	2	3	4	5	6	全体
早寝早起朝ごはん	5.9	6.8	3.7	4.6	5.5	4.4	5.2
TVを消して学習	5.8	6.4	3.8	4.0	5.3	3.5	4.8
10分読書	5.3	4.4	2.9	3.3	4.7	3.7	4.0

「1週間チャレンジシート」へのご協力ありがとうございました。左の表は、1週間におけるできた日数の平均日数をまとめた表です。早寝早起朝ごはんについては、土・日の休みが崩れやすいようです。TVを消して学習、毎日読書をする習慣については今後一層の努力を要するようです。よい習慣で健全な精神を!

～ 1 1 月の行事予定 ～

3日(月)	文化の日	12日(水)	5年生福島県学力テスト
4日(火)	ふくしま教育週間(～7日)	17日(月)	要請訪問(授業研究会)
	3・4校時授業公開	18日(火)	方部図習展巡回展(～20日)
	1・2年絵本の読み聞かせ会	21日(金)	子ども読書の日
5日(水)	3・4校時授業公開	23日(日)	勤労感謝の日
	1年生湯本二幼との交流会	24日(月)	振替休業日
	3年生防火運動会	25日(火)	6年生しんせつ館訪問
6日(木)	3・4校時授業公開	26日(水)	お弁当の日(ふれあい弁当デー)
	なかよし集会		全校持久走記録会
7日(金)	3・4校時授業公開	28日(金)	社会科授業力向上講座
	鑑賞教室		5年生筑波大学付属小学校梅澤真一先生による社会科授業受講
			下校 1～4年・6年 13:55 5年生 15:05

「とどけよう、感動を！ほくたちのさい高の発表で！！」  
一人ひとりががんばった、学習発表会

18日(土)に、学習発表会が開かれました。

1年生の開幕劇「大きなかぶ」は、一人の役を二人で行い、それぞれ違った雰囲気を見せてくれました。みんなで声を合わせてかぶを引き抜くところは微笑ましい限りでした。2年生は、群読とダンス「OH!まつり!」。気持ちを合わせた迫力ある群読、ハワイアン気分たっぷりのダンスに大きな拍手をいただきました。3年生は劇「くものす親分とりものちょう」。時代は江戸時代。変幻自在に色を変える盗人軍団に勇敢にそしてコミカルに立ち向かうくものす親分の活躍を楽しく見せてくれました。4年生は、音楽「J s o u l 湯二小魂」。小学校音楽祭で発表したソーラン節をアレンジし、さらに力強い太鼓の演奏を披露しました。これには、学校評議員の山口さんも指導に携わっていただきました。5年生は総合「L I V E T O G E T H E R ～心をひとつにして～」縄跳び、マット運動、群読、ボディパーカッション、ダンスを切れ味よく披露してくれました。ダンスは、まるでプロのダンス集団のようでした。6年生は劇「お母さんの木」。太平洋戦争を舞台に、戦争に行った母親の子を思う姿、母を思う子の姿を情感たっぷりに演技しました。涙ぐむお客様も見られました。6年生らしい心に残る発表でした。



発表会を通して培った団結力でこれからも運動や勉強に取り組んでいってほしいと願っています。

朝の交通指導 ありがとうございます

毎朝、保護者の皆様には各交差点において登校時の安全指導をいただき、ありがとうございます。先日、学校前の信号の電柱に、自動車が追突する単独事故がありました。幸い登校前でしたので被害はありませんでした。もしも、児童の登校時で誰も大人の方がいなかったとしたらと考えると恐ろしくなります。

子ども達の安全のため、なにとぞ当番の日には交通指導のご協力をお願いいたします。

制服をきちんと着て、身も心も引き締めて

制服については昨年10月に再確認され、4月のPTA総会時にもご協力をお願いしたところでございます。

男子は紺の半ズボンを原則としていますが、冬季間は紺または黒の長ズボン(Gパンは可、ジャージは不可)でも可となっております。

朝、玄関を出る時は、制服をきちんと着て、一日の始まりに期待を膨らませ、元気に学校に向かわせたいものですね。